
Le marchand de sourire. Poser les bonnes questions au bon
moment, pour entendre les vrais désirs des clients et les rendre
heureux et beaux. C’est la définition du coiffeur selon Jérémy.
Artisan coiffeur au parcours atypique, il a toujours eu à cœur
d’entreprendre ses activités professionnelles ou récréatives
avec excellence et exigence.
Installé au cœur du centre historique de Chambéry, le jeune
homme vous accueillera avec le sourire dans son petit salon.
Un peu d’attente avant votre coupe, vous pourrez déguster une
savoureuse douceur chez Ernest Pâtisserie, son voisin !

JÉRÉMY

JÉRÉMY DEFILIPPI COIFFEUR

Le coiffeur de la place !
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Je n’avais pas l’intention d’y rester mais plutôt
envie de découvrir le monde. J’ai réussi à être
embauché dans un hôtel de luxe à Essaouira au
Maroc, pour l’été, puis la saison d’hiver dans une
boulangerie à Helsinki en Finlande.
Malheureusement, un drame familial a engendré un
grand changement et m’a contraint de devoir
endosser un rôle de chef de famille. Je me suis
donc senti obligé d’annuler tous mes projets
professionnels. J’ai mal vécu de devoir encore
rester dans cette entreprise que j’ai quittée pour
me mettre au chômage. Moralement abattu, je ne
souhaitais plus travailler dans la boulangerie. Une
nuit, lors d’un rêve, je me suis vu coiffeur et gérant
de mon propre salon de coiffure. Je me voyais
parfaitement assumer ce rôle.

LIS : La coiffure, est-ce à ce quoi tu te destinais dès
l’enfance ?
La coiffure ne m’était pas du tout destinée. J’ai un parcours
assez atypique.
J’ai grandi dans une famille nombreuse. Nous donnions tous
le coup de main, et pour cela, j’aimais faire des petits plats,
des gâteaux. J’ai fait le choix de faire des stages de 3e dans
la restauration et boulangerie.
Pour moi, la boulangerie a été une révélation. J’ai préparé un
CAP. J’ai ensuite préparé un CAP pâtisserie en candidat
libre. C’était une période très intense. Même si je me suis dis
que la pâtisserie n’était pas faite pour moi, j’ai continué pour
détenir les deux diplômes, ce qui est important pour se
mettre à son compte
Après l’obtention de ce diplôme, j’ai commencé à travailler
en temps que salarié. Ma première expérience fût
catastrophique : l’entreprise était en redressement judiciaire
avec des employeurs exécrables.

https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=defilippi+coiffure#
http://www.grottes-saint-christophe.com/
mailto:contact@glacier-cycles.com


LIS : Des occupations en parallèle ?
Je fais de la musique depuis l’âge de sept ans. Cela a
toujours été une passion pour moi. Je joue de la batterie,
avec les percussions d’orchestre ou africaines, mais
également du piano. Je chante aussi ! Durant les mois de
mars et avril derniers, j’ai eu la chance de faire partie du
chœur lyrique d’Yvan CASSAR au sein du « Johnny
Symphonique Tour ». Je fais actuellement, avec mon
compagnon, partie d’un projet de comédie musicale
inspirée de l’histoire d’ « Alice au Pays des Merveilles »
qui sera jouée au Scarabée à Chambéry.

LIS : Qu’est-ce que cela t’apporte dans ton métier de
chef d’entreprise ?
Cela me permet de me détendre. La musique est pour
moi comme une méditation ; elle me fait rêver.

LIS : Comment s’est passé le passage de relais pour
cette reprise ?
Je me suis retrouvé seul, et cela a été très bénéfique car
cela m’a permis d’assumer mes propres choix. Le
premier contact que j’ai eu était la comptable de la
cédante. C’est elle qui m’a mis en relation avec un
courtier et Initiative Savoie. Tous ces professionnels ont
été d’un accompagnement très fluide et humain. J’ai
adoré cette période de recherches, d’écoute et de prises
de contact.

J’ai donc postulé dans un salon ayant une renommée
nationale à Aix les Bains. Deux fois par semaine, je me
rendais à Lyon suivre des formations, puis, j’ai eu la
chance d’avoir assisté à la création de collections et d’être
assistant de show coiffure. Cette expérience a duré deux
ans.
Puis, mon ancien employeur de la place Saint Léger m’a
recontacté, m’indiquant qu’elle cherchait un salarié. C’était
le timing parfait, car j’avais besoin de changer de salon.
Plusieurs années après, elle m’a annoncé son projet de
retraite...ce fut pour moi une occasion en or, car j’avais
toujours rêvé de travailler à mon compte et d’avoir ma
propre entreprise.

LIS : qu’est-ce qui te plait dans ton métier aujourd’hui ?
J’adore mon métier, car chaque jour est un jour unique,
avec des rencontres différentes. Les challenges et la
créativité sont quotidiens. J’aime être au contact de mes
clients, les satisfaire au mieux, être à leur écoute.
Selon moi, créer, inventer, suggérer de nouvelles coupes
est vraiment passionnant car cela permet de rentrer dans
l’intimité des clients, sans trop rentrer dans sa sphère
intime.

Après un petit temps de réflexion, je me suis rapproché du
CFA coiffure de Chambéry. A peine quelques jours après
notre entretien, le CFA m’a contacté et m’a demandé de
me rendre place saint Léger, car il y aurait : « une dame qui
recherchait un apprenti et souhaitait travailler avec un
homme ». Après une journée d’essai, je me suis senti
comme un poisson dans l’eau ! Nous avons signé un
contrat d’apprentissage
A la suite de cette année d’apprentissage, elle m’a
conseillé d’effectuer mon Brevet professionnel dans un
autre salon, pour découvrir une autre méthode de travail.

Une association portée par



VIE INTERNE

LIS : As-tu des projets de développement, de nouvelles
prestations ?
Je fais partie de réseau Camby. De plus, j’ai récemment
mis en place un forfait homme comprenant deux coupes
dans le mois glissant. Par ailleurs, je collecte les
cheveux coupés afin de les valoriser. Ceux-ci sont
utilisés, entre autre, pour absorber les hydrocarbures
dans les mers et océans. 

LIS : Comment as-tu rencontré Initiative Savoie et Que
t’apporte Initiative Savoie aujourd’hui ?
J’ai rencontré Initiative Savoie grâce à ma comptable. 
Initiative Savoie me permet de rencontrer divers
professionnels issus de différents métiers, mais
également de créer un réseau. Je me sens soutenu,
entouré et coaché grâce à la ruche. On apprend toujours
des autres, et Initiative Savoie sait très bien le mettre à
profit. 

LIS : Que représente la Savoie pour toi ?
Selon moi, la Savoie est un territoire magnifique et
inspirant. Un département dynamique, proche de grandes
villes accessibles en un rien de temps. La Savoie à
toujours été une terre puissante, pleine d’histoire. 
Elle reste une région qui plait au monde entier. Je suis
fier d’en faire partie, de ses traditions et de sa belle
nature. 

LIS : Tu es aux commandes du salon depuis 19 mois
maintenant, comment se porte l’activité ?
Mon activité se porte très bien. J’ai repris l’activité le 1er
décembre 2022. Pour mon premier bilan comptable de 10
mois, j’ai réalisé un chiffre d’affaires de 10 000 € suppérieur
à celui prévu. Je suis actuellement sur une courbe
ascendante, et mon salon ne cesse de progresser et
d’évoluer dans tous les domaines : nouvelle clientèle,
nouveaux produits, nouvelles prestations !

LIS : Tu as mis en place un système d’affichage vidéo sur la
vitrine du salon, pourquoi ?
Je ne suis pas adepte des réseaux sociaux, pas trop à l’aise
avec la rédaction. Poser une enseigne dans le centre
historique est compliqué, un projet de store m’a été refusé
par les Bâtiments Historiques.
En septembre dernier, je me suis rendu au mondial de la
coiffure à Paris où j’ai pu rencontrer un fournisseur d’écran.
De retour place Saint-Léger, j’ai observé les passants devant
les écrans des autres commerces. C’est là que j’ai eu le
déclic, et que je me suis dis que mettre ma propre publicité
en plus des annonces habituelles (météo, horoscopes, etc.)
sur cet écran serait une idée brillante. Je peux également
diffuser d’autres informations, provenant de mes clients.
En installant cet écran, j’ai voulu apporter de la modernité et
diffuser les informations principales du salon.

Comment dynamiser et pérenniser l’économie de proximité en Savoie. La
question était posée à Mylène VIVIER, responsable du service développement
des territoires et économie de proximité à la Chambre de Commerce et
d’Industrie de la SAVOIE.
Le contexte économique évolue, et la CCI savoyarde joue un rôle
d’accompagnateur dans le développement des territoires et de l’économie de
proximité. Dans ce sens, elle propose un large panel de produits ou de  services :
instruction du fonds territorial d'accessibilité, pilotage de l’action Boite à
Commerce, diagnostic et accompagnement “je marge” et études de potentiel
commercial.

Apéro des bénévoles

4 juin 2024 - économie de proximité

Avec l’accompagnement des consulaires et de l’Agence Régionale Auvergne
Rhône-Alpes Entreprises, INITIATIVE SAVOIE est intervenue à 3 reprises auprès
d’entrepreneurs entrant dans le dispositif “la Boîte à Commerce”.
Carré Noir, chocolatier, à Albertville fût le premier en
2018, puis le Dress’in du Lac à Novalaise en 2023.
Cette année, c’est Terre de Running à Chambéry qui a
bénéficié du dispositif et de l’accompagnement
complet de la CCI Savoie.



NCIS saison 3 - épisode 2

20 JUIN 2024 - Siège du Crédit Agricole des Savoie

RETOUR EN IMAGES

Nos exposants : le GAEC de l’Ardoisier, nous a proposé une dégustation de
Raclette, Le Mouton à Lunettes qui habille les enfants sans déshabiller la
planète, Les Recettes de Lily, les petits bocaux pour bien grandir, Cusset
Artisan Cocktail qui a connu un grand succès en animant un stand de
confection de cocktail, Allmemberz, streetwear cool et responsable pour les
kids, Eywa Vision, qui a inauguré le logo de FCE Savoie en hologramme et enfin,
le Cuisinier Français et sa fameuse Esperluète, médaille d’argent au concours
Lépine 2023.

Le 20 juin dernier, l’auditorium du siège du Crédit Agricole des
Savoie, accueillait la réunion de notre Assemblée générale et de la
soirée NCIS.
Une large place a été donnée à nos Entrepreneurs Initiative
exposants qui, lors de leur présentation respective, ont captivé la
salle en mettant en avant leurs parcours et leurs particularités. Cela
tient également pour beaucoup à la qualité d’animation de nos deux
présentateurs amateurs, Johanne et Franck.
Notre grand témoin était Philippe Lavoisier, fondateur d’Eranova.
Spécialisé dans la fabrication de bioplastique à base d’algue, cette
future entreprise industrielle en cours de finalisation dans la région
PACA, est née en Savoie, où elle conserve son siège social à Savoie
Technolac. Philippe avait été accompagné par la CCI

Savoie et soutenu par Initiative Savoie en 2016 et avait bénéficié du dispositif régional INOVIZI à l’époque, devenu depuis
Start Up & Go.
Toujours sur le sujet du vert, Edouard Santais, chargé de coordination RSE au sein du Crédit Agricole des Savoie, est
rapidement venu exposer l’engagement sociétal de l’établissement bancaire savoyard. Il a pu citer quelques exemples, qui
au-delà d’offrir des vélos électriques aux salariés, témoignent de la volonté du Groupe d’agir quand 1% seulement de son
bilan carbone dépend de son activité, comme la participation à plusieurs fonds de dotations à vocation environnementale,
la participation au projet Carbioz, etc.
Mais pour commencer, nous avons accueilli la directrice départementale de la Banque de France, Lise Gandrille-Talarico,
qui avait une bonne nouvelle à nous annoncer. En effet, Initiative Savoie, et les missions que nous portons, ont été
retenues dans le cadre du Mécénat de la Banque de France. Un chèque factice de 1 500 € a été remis à François Ville,
notre ancien Vice-Président à l’origine de cette mise en relation. Mais la représentante locale de la stratégie monétaire de
la France devait également évoquer l’indice Climat mis en place par la Banque de France.



En 2024, le programme de la Ruche a été étoffé en ajoutant des modules ouverts à tous nos jeunes bénéficiaires et nos
experts bénévoles. 3 ateliers techniques ont été proposés et animés gracieusement par des intervenants experts, parfois
partenaires de l’Association. Chaque atelier a réuni plus d’une dizaine de participants et nous encouragent à renouveler
l’expérience en 2025. C’est aussi l’occasion pour nous de proposer ces sessions d’information sur l’ensemble de la
Savoie, alors que les réunions de la ruche conventionnelle se déroulent toutes à Alpespace. Pour ce premier semestre, un
atelier a été organisé en Avant-pays savoyard, à la Maison du Lac et deux ateliers ont été proposés en Tarentaise à Gilly-
Sur-Isère dans les locaux de Paartner Formation. Bien entendu, nous sommes, à chaque fois, hébergés gratuitement.

VIE INTERNE

Les Ateliers de la Ruche

retours sur les ateliers du premier semestre

La protection sociale individuelle et collective du dirigeant et de son entreprise

Chapeau bas à nos deux animateurs qui ont placé la barre très haute tout
au long de la soirée et notamment lors des interviews des exposants.
C’est en effet la seconde édition où l’ensemble de la soirée est livré entre
les mains d’entrepreneurs Initiative. Nous applaudissons encore vivement
Johanne, de la Crèmerie des Champs à Novalaise et Franck, Cuisines
Schmidt à la Ravoire. Avec le Zebre Jaune, Les anges du Malt, la Source
du Verger et le domaine Paul Gadenne, la soirée NCIS est 100 %
INITIATIVE SAVOIE.

Recruter son premier salarié, les obligations légales

Comment je finance ma croissance ?



PARTENAIRES

AG2R LA MONDIALE

L’équipe de choc a établi son QG dans de nouveaux locaux

AG2R en Savoie, c’est 4 collaborateurs répartis sur 4 secteurs : Chambéry Grand Lac,
Albertville, l’Avant-pays savoyard et la Maurienne.
En 2024, le groupe a emménagé dans des bureaux neufs à La-Motte-Servolex, dans le
bâtiment Crysalis. Sur un plateau de 160 m², les conseillers disposent d’espaces de
rendez-vous et d’une nouvelle salle de réunion de 25 places.

Le nom d’AG2R LA MONDIALE est bien connu des savoyards et notamment dans les Hauts de
Chambéry qui fût longtemps la résidence de l’équipe professionnelle cycliste éponyme,
installée désormais à La-Motte-Servolex. Pour INITIATIVE SAVOIE, C’est en 2019 qu’un
partenariat est noué avec l’un des acteurs majeurs de l’assurance de la personne en France,
afin de renforcer la compétence des comités d’agrément.

Julien VILLETON et
Fabienne GOUBET

Diplômé d’une maitrise en Économie, Julien VILLETON travaille dans l’artisanat
métallurgique avant de rejoindre  le Groupe AG2R LA MONDIALE en 2016. Depuis
2019, il est membre assidu du Comité d’Agrément de l’Avant-pays savoyard. En
2024, il devient l’interlocuteur privilégié d’Initiative Savoie dans le cadre de
l’animation du partenariat.

“De ma participation aux comités, je retiens l’engagement, la passion et la vitalité
des porteurs de projets ainsi que la diversité des secteurs d’activités présentés.
C’est pour moi aussi très riche d’expérience dans les échanges entre les membres
des comités d’origine et d’expériences diverses.”

Dotée d’un BTS d’assistante de gestion Fabienne GOUBET a construit sa carrière
au sein du Groupe qu’elle a intégré il y a bientôt 14 ans, conseillère en protection
sociale et patrimoniale depuis plus de 3 ans, elle couvre le secteur de la
Tarentaise où elle développe son sens commercial.

“Cela me permet d’avoir une visibilité de l’activité économique du territoire et un
lien de proximité avec ses acteurs. C’est un vrai bénéfice pour AG2R LA
MONDIALE d’avoir une relation partenariale avec INITIATIVE SAVOIE.”

Les conseillers proposent aux dirigeants un audit de protection sociale et de retraite
avec une analyse personnalisée de leur environnement familial, professionnel,
patrimonial et financier.
Il s'agit de chiffrer et visualiser les revenus qu’ils auraient en cas d’arrêt de travail
temporaire ou définitif, les ressources dont disposerait leur famille en cas de
disparation avant leur départ à la retraite, ainsi que les rentes dont ils disposeraient
lorsqu’ils cesseront leur activité professionnelle.



Atelier 1080
BEAUFORT

Brasserie du Phénix
AIME-LA-PLAGNE

Fromagerie Arpin
SAINT-PIERRE-d’ENTREMONT

Les Bains Fleuris
BRIDES-LES-BAINS

N C I S

Balle de Match
VIVIERS-DU-LAC

Les Jardins Pentus
SAINT-FRANC

Centre RNPC Chambéry
LA RAVOIRE

24 septembre 2024
ALBERTVILLE

LE CAVEAU DE LA SAVOYARDE
MONTMELIAN

VIE INTERNE

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Doctor House Rénovation
LA-MOTTE-SERVOLEX

Exceloc
BELMONT-TRAMONET

Cagel Révolution
MERY

Bertrand Chauffage
SAINT-ETIENNE-DE-CUINES

Vival
SAINT-FRANCOIS-LONCHAMP

Les Lucioles
VALMEINIER

Gaec de Labiaz
CHAMBERY

Méthode Laurand Albertville
ALBERTVILLE

Alp’à Vélo
LES ECHELLES

Bistrot de la Poste
PEISEY-NANCROIX

Eywa Vision
UGINE

MGL Transports exceptionnels
ENTRELACS

SPAR
ENTRELACS

Terre de Running
CHAMBERY

MagicPost
CHAMBERY

Hôtel Les Mélèzes
VALLOIRE

Dossiers Agricoles



NOS PARTENAIRES

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie
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Rapport d’impact 2023

Entreprendre, bien plus que créer une entreprise

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE


